

De la edición de anoche CRONICAS DE MELILLA

Melilla 26-10-21 Hemos vuelto a Monte Arruit. A pesar nuestro, sólo podemos hablar de muertos, porque éstos le llenan todo y lo ocupan todo. El lunes la comisión de higiene dio cristiana sepultura a quinientos cadáveres, nos dicen y lo comprobamos; quedan aún quintuplicada esta cifra sin enterrar. Yo creo que pasan de 3.000 muertos los que hay en Monte Arruit y sus alrededores. Se han identificado algunos, a los que se les coloca encima una tarjeta sujeta con una piedra. He aquí relación de los que van identificados hasta ayer tarde: El capitán Maroto, de ingenieros; los tenientes del mismo cuerpo Martínez, Fernández y Gil y el alférez Albert; el sargento de zapadores Manuel Mendia. De intendencia, los hermanos Espinosa, auxiliares. De infantería, el teniente coronel Álvarez del Cerro; capitanes Acuña Lobo, La Lama y Díaz Truchuelo; tenientes Velasco, Santamaría, Castellón, Arjona, García y Fernández y el sargento Vázquez. De Alcañara, capitán Rubio y tenientes Cortina y Gay. De sanidad, capitán Espina y Ruil. De los deudos y las familias y amigos de los desaparecidos vienen aquí buscando entre los cadáveres un indicio que indique al del ser querido que les falta. Cuadros de intensísima amargura se desmenuzan, y precisas un gran temple de espíritu y de nervios para no caer enfermo. El desahogo de una familia que rodea a un cadáver que creyó ser el del que buscaba y comprueba su error, es más fuertemente emotivo que el que se desmenuza al hallarlo e identificarlo. Venid aquí, gobernantes: aún nos quedan actos para terminar la tragedia. Venid aquí, mirad esto y preparaos a escribir el epitafio que merezca. En vuestras manos está el epitafio. ¡Justicia judicial!

Entrada de moros en la plaza, cuando los ánimos están tan excitados, vamos a presenciar un día algo muy gordo. ¿Quién quita y evita, por muchos bandos, que al encontrar a un moro un prisionero herido, paisano o militar, y reconozca en él al que le maltrató, al que mató en su presencia; quien evita, digo, que se tome la justicia por su mano, y que al ser detenido por la autoridad se levante el pueblo contra la autoridad misma? Un guardia civil de los que se defendieron en la fábrica de harinas de Nador, ha reconocido en un sargento de Regulares de Melilla, ingresado nuevamente, al que les tiraba las bombas de mina. ¿Que dice este guardia? ¿Que qué piensa...? Yo no lo digo, porque todos nos lo suponemos. Y sólo comento. El es sargento ya... yo soy soldado todavía... Es verdaderamente un peligro, que puede y debe evitarse. Entre los papeles hallados por mí entre los cadáveres de Monte Arruit, hay una relación escrita con lápiz, y que no tiene final por estar roto el papel, y dice así: África 68.º Batallón. 2.º Cabo, Braulio Herrera. 2.º Soldado, Pedro Miranda. 2.º Máximo Lara, herido. 2.º Antonio García, herido. 2.º Domingo Torres, rancho. 2.º Cipriano López, herido. 2.º Salvador Cavonil, muerto. 2.º Bartolomé Moreno, herido. 2.º Esteban Cardona, herido. 2.º Francisco Pino. 2.º Manuel Fernández. 5.º Manuel González, herido. 3.º Salvador Salazar, desaparecido. 6.º Manuel Barra. No continúa la relación. Como digo, está hecha con lápiz y se ve que es reciente por el vigor que aún conserva la escritura. Nos parece que esta relación fue hecha en Monte Arruit, en aquellos días que se defendían allí nuestros soldados, y esta relación puede testimoniar datos de unos cuantos de ellos. Anoche fué, paqueado Monte Arruit, sin consecuencias. El general Cabanellas manda aquel campamento con su columna. Se han presentado en Monte Arruit tres prisioneros que han logrado fugarse del poder de los moros. Estos son, el artillero de la Comandancia de Melilla Federico Pérez Pérez y Miguel García Añega. Ambos son salvados de la tragedia de Monte Arruit, y el soldado de la 4.ª del 7.º de Melilla 59 Cipriano Arduany Badaj. Dicen que no han sido maltratados por los moros, pero que les hacían trabajar grandemente. Guacían versiones del campo moro y dan noticias de lo que entre aquellos se dice. Veinte y cuatro horas antes de la operación sobre Monte Arruit los moros lo sabían ya y el mismo domingo retiraron los moros de Monte Arruit las piezas de artillería y municiones, y levantaron trozos de la vía férrea. No obstante, en una casa del poblado se han encontrado cien granadas del 75. Los habitantes de los poblados de retaguardia, y muchos paisanos, quieren presentarse y pedir el perdón, pero según dicen los prisioneros, temen al castigo, que lo suponen inexorable y en concordancia con los dellos. Como hoy tanto que resaca de la operación de Monte Arruit, y quedan aún en misuras, muchas que ordenar, termino estas aquí, y que no pierdan término el correo y seguiré mañana completándolas. Luque.

En la casa de todos

Hablado con el comisario del soldado. Esta mañana nos hemos entrevistado con el comisario del soldado, empleado municipal don Antonio de Julián, que, como ya dijimos en nuestra edición de ayer, había regresado de Melilla, terminada la comisión de servicio que se le había encomendado. El señor de Julián nos dice que el batallón expedicionario del regimiento de la Reina se encuentra ahora destacado en un campamento situado en uno de los picos más altos del Cerro de San Rafael, y que allí estará quince días, terminados los cuales volverá a su cuartel. Este batallón, que estuvo algún tiempo agregado a la columna del general Tuero, tomando parte en el famoso convoy de Tizza, se encuentra ahora agregado, como al comienzo de la campaña, a la columna volante que manda el gobernador militar de la plaza, general Fresneda. El comisario nos relata después, emocionado, todos los actos celebrados en el campamento con motivo de la festividad de San Rafael. Dice que el general Fresneda, condecorado de lo que significa para los cordobeses la festividad del santo tutelar, dispuso que ese día el batallón no efectuará servicio alguno, al objeto de que los soldados disfrutaran un día de sueldo como el de San Rafael, para que pudieran festejar a sus anchas la llegada del correo portador de regalos que les enviaban sus familias respectivas. El señor de Julián entregó los encargos sin dificultad alguna, para lo cual el general Fresneda dió toda clase de facilidades. Cuando este general leyó ante las fuerzas de la Reina el patriótico telegrama enviado por la señora marquesa del Mérito, los soldados, presa de gran entusiasmo, vitorearon a Córdoba, a la marquesa y al general, a quien llaman el padre de los cordobeses. El día de San Rafael se obsequió a la tropa con dos raciones extraordinarias y un suntuoso desayuno. El correo trae relatos de un soldado de Córdoba muerto en el combate de Tizza, perteneciente al batallón de la Reina y que ya han sido recogidos por su familia. También es portador de una relación de nombres de soldados de Córdoba cuyas familias tenían interesadas por medio de la agencia informativa que funciona en la secretaría especial de la Alcañara de noticias de su paradero. Estos son 34, y el alcalde nos ruega que invitemos a las familias que tenían interesadas, noticias de sus deudos, al objeto de que se personen en la secretaría especial en horas hábiles de oficina, en donde se les facilitarán los datos que deseen. La suscripción del municipio. A la suscripción iniciada por el municipio ha contribuido filantemente don Alfonso Tirado Ruiz, con veinticinco pesetas. La visita a los cementerios. El alcalde nos ha manifestado esta mañana que ha prohibido la entrada a los cementerios durante los días 31 de octubre y 1 y 2 de noviembre, para evitar la aglomeración de personas que allí concurren con motivo del Día de los Difuntos. El señor Barrios, ruega por nuestro conducto al vecindario, que acate esta disposición, y asimismo agradece que no le comprometan con recomendaciones para valerse su mandato, porque se verá precisado, muy a pesar suyo, a no atender a nadie que haga solicitudes en tal sentido. La marcha del batallón de la Reina. El alcalde nos ha comunicado esta mañana que el batallón de la Reina que se encuentra en Córdoba y que ha recibido órdenes de estar preparado para partir el próximo domingo a la actual, o sea el día 30 de octubre, a las 10 y veintidós de la madrugada. El señor Barrios invita por medio de la prensa al vecindario, al objeto de que concurra a esa hora a la estación central de los ferrocarriles para realizar una despedida entusiasta a ese ejército pujante de cordobeses que marcha al campo de operaciones en África. El alcalde tiene el proyecto de obsequiar a los soldados, clases y oficiales a semejanza de lo realizado el día que marchó el primer batallón con destino a Melilla. Aviladoros. Esta mañana nos ha manifestado el alcalde que esta tarde a las cinco, se reunirá en el cine conservador, con una comisión de oficiales y soldados, que por encargo del general jefe de los servicios de aviación, señor Echagüe, vienen a visitarlo. El señor Barrios nos dice que ignora en absoluto la finalidad de la reunión. Repartimiento general. El próximo domingo 30, a las diez de la mañana, tendrán lugar las elecciones de los vocales de las comisiones de evaluación de las parroquias de San José, Santiago, San Francisco y San Miguel. Dicho acto se celebrará en la sacristía de la parroquia respectiva.

La marcha del segundo batallón de la Reina

Oficialmente se nos ha comunicado esta mañana por el jefe de Estado Mayor don José María Prat, que el segundo batallón expedicionario del regimiento de la Reina saldrá de Córdoba el próximo domingo día 30 a las 12 de la madrugada. Por ahora el batallón va destinado a formar parte de la brigada de reserva, y el punto de destino será Algeciras. Dada la gran agitación que reina en los campos de Ceuta, presumimos que el batallón de la Reina saldrá seguidamente desde Algeciras con dirección a dicha plaza africana. Es de esperar que el vecindario de Córdoba, dando una prueba de patriotismo, acudirá a la estación central de los ferrocarriles a despedir a los bravos infantes de la Reina que marchan al campo de operaciones en África.

Una cartera y un cheque de 2.500 libras esterlinas

Por el segundo comisario del cuerpo de vigilancia don Juan Herrera, se ha entregado hoy al gobernador civil una cartera hallada en un departamento de primera clase del correo de Málaga, en la estación de Bobadilla, por el apoderado de la casa «Merced y Compañía», don Fernando Larra, quien se apresuró a hacer entrega de ella a su llegada a Córdoba. Dicha cartera contiene, entre otros documentos, una carta orden por valor de dos mil quinientas libras esterlinas. Dicha cantidad ha sido retirada en pequeñas sumas parciales en diversos bancos. El prestejo documental ha quedado en poder del gobernador civil, quien lo entregará a su dueño, previa la oportuna justificación.

LA VOZ se servirá absolutamente gratis hasta fin de mes a todo el que se suscriba desde esta fecha.

Audiencia pública

Continuación de la vista de ayer. Esta tarde ha continuado en el Palacio de Justicia la vista de la causa seguida por el juzgado de Posadas, contra Enrique Pérez Carmona, acusado del delito de asesinato. Primeramente fué practicada la prueba documental, terminada la cual, hizo uso de la palabra el fiscal señor Moreno, quien pronunció detenido informe, modificando al final sus conclusiones en el sentido de no apreciar la gravante de desdoblado y sí, alternativamente, la de homicidio y atentado. Seguidamente usó de la palabra el defensor señor García Pérez-Rico. A la hora de cerrar nuestra edición continúa su detenido y documentado discurso, que se escuchó con especial interés por la Sala.

MILITARES

Orden de la plaza. Se ha dispuesto que la guardia del principal resida en el 4.º regimiento de artillería por marcha de las fuerzas de la Reina. Además se hará cargo dicho regimiento de la guardia del hospital de la Trinidad. El regimiento de Sagunto dará las de la cárcel y hospital de sangre. Presentados. Han efectuado la presentación regimentaria en el gobierno de la plaza, el teniente de la Caja de Córdoba, don Rafael Gómez Cabanilla, que marcha a Fuente Obejuna, por enfermo; el alférez de artillería Lorenzo Pérez Martínez, que marcha a Madrid, y el veterinario del tercio de extranjeros, don Antonio Tróccoli Sison, que va a Ceuta.

Choque de automóviles

Esta tarde, al entrar por la Puerta de Hierro del paseo de la Victoria el automóvil número 456 de la matrícula de esta capital, marca «Essex», propiedad del vecino don Rodolfo Vega, que lo ocupaban este señor con una hija suya y don Antonio Ribas, chocó con otro «Ford», que en dirección contraria iba por dicho lugar, y que ocupaban el soldado de cuota del regimiento de la Reina don Francisco López Ramírez y un sargento del mismo cuerpo. El expresado soldado resultó con fractura de la clavícula derecha y erosiones y contusiones en la región fronto-parietal del mismo lado, siendo conducido al hospital militar. Los demás ocupantes de los respectivos automóviles resultaron ileso, con el susto consiguiente.

EL SUCESO DE HOY UN HOMBRE MATA A OTRO DE UN PALO EN LA CABEZA

La primera noticia. Esta tarde, a la una próximamente, comenzó a circular por esta capital la noticia de que en un cortijo de este término municipal se había cometido un horrendo crimen. En los centros oficiales a dicha hora no se tenía noticia alguna del suceso, y en vista de ello, decidimos encaminarnos hacia el lugar donde había ocurrido el mismo. Cuando emprendimos la marcha únicamente sabíamos que había ocurrido el hecho en un cortijo próximo a la Cuesta del Espino. Hacia el lugar del suceso. A las dos próximamente de la tarde salimos con dirección a la Cuesta del Espino, y en todos los caseríos y casas de peones camineros que nos encontramos al paso, preguntábamos a todas las personas si tenían noticia de que por aquellos alrededores hubiese ocurrido algo anormal. Llegamos a las tres y media de la tarde a la Cuesta del Espino, sin que encontráramos por allí a persona alguna a quien preguntar sobre el suceso. Recorrimos casi un kilómetro más de carretera y encontramos a un hombre, el que al interrogar sobre el particular, nos dijo que en un cortijo denominado «Los Libros», un hombre había herido a otro. Nos informamos hacia donde estaba el cortijo y nos dirigimos al mismo. En el cortijo de «Los Libros». Cuando llegamos al cortijo de «Los Libros», nos informó uno de los operarios de lo que había sucedido, encontrándonos a la familia de la víctima, a la cual no había medio de consolar, pues aseguraban que a su pariente lo habían matado. Como ocurrió el suceso. Ayer tarde el aporador del cortijo, que lo lleva en arrendamiento el vecino de Fernán Núñez don Antonio Álvarez Gavilán, se sintió enfermo, y a consecuencia de ello tuvo que marchar a Fernán Núñez, dejando encargado del personal a otro operario llamado Francisco Galán Toledano. Según nos informan, este cargo en los cortijos se le conoce con el nombre de «Aporador solo». Este y otro de los operarios, al amanecer de hoy, y cuando se disponían a trabajar, tuvieron unas palabras relacionadas con la categoría que cada uno tiene en el cortijo, pero gracias a la intervención de los compañeros, la cosa no pasó de las palabras. Continuaron todos sus operaciones, procediéndose a esgarchar las yuntas para ir a hacer la faena del día, dirigiéndose se varios obreros hacia una ladera que se está sembrando en la parte delante del cortijo. Cuando llevaban una hora, próximamente, trabajando, volvieron el Francisco y su adversario, que ejerce el cargo de ganán y se conocía únicamente por el nombre de José María, a discutir acaloradamente, y sin que ninguno de los que allí se encontraban pudiera evitarlo, el ganán dió a Francisco un fuerte golpe en la cabeza con el palo que se conoce con el nombre de la bestia. Francisco cayó rápidamente al suelo, manando de la frente alguna cantidad de sangre. Ante aquel espectáculo, uno de los obreros, llamado Julián Lozano Luque, avisó seguidamente al aporador del cortijo, el que, acto seguido, se personó en el lugar donde había ocurrido la agresión. Cuando el señor Álvarez Gavilán llegó al indicado sitio y vio el estado en que se encontraba el herido, el cual se hallaba tapado con el sombrero y la chaqueta, dispuso, que, en unas esgarillas rellenas de paja, se le trasladara al cortijo, cosa que se hizo al momento, saliendo el operario Lozano Luque con dirección a Córdoba, en una caballería, para dar cuenta de lo sucedido al juzgado. El agresor huye a Fernán Núñez. El referido obrero Lozano nos dijo, que, creyendo todos que la herida que le había hecho a las autoridades del pueblo. Así lo hizo el agresor, que como ya hemos dicho se llama José María, ignorándose en el cortijo los apellidos, porque la lista del personal que en el mismo trabaja la tiene el aporador en Fernán Núñez. Únicamente se sabe que en el referido pueblo es conocido por el apodo del Mulo. Muere el herido. Cuando se trasladó al herido al cortijo se le instituyó en una dependencia de las destinadas a paja, y cuando había transcurrido una media hora, y viniera prestado auxilio alguno, puesto

que nadie sospechaba tal desenlace, falleció el infeliz Francisco Galán Toledano. Llegó el juzgado. A las tres y media llegó el juzgado, compuesto por el juez de instrucción don José Eguiluz, el actuario don Rafael Fonseca, el médico forense don Miguel Luango y el alguacil. Inmediatamente el médico forense reconoció el cadáver, manifestando que tenía una herida contusa en la región frontal con gran hematomía, a causa del fuerte golpe que recibió el herido, y otra herida en el dorso de la mano derecha. El herido había derramado muy poca sangre. Nos dijo el señor Luango que la muerte había obsecido seguramente a la hematomía que tenía la víctima, asegurándonos que el portazo que recibió debía ser muy fuerte. Como vestía la víctima. La víctima de este desgraciado suceso vestía pantalón y blusa color plomo, chaleco de paja color gris, sombrero negro, que estaba roto por la parte de atrás del ala y botas de campo. En los diferentes bolsillos se le encontró una navaja de las llamadas de Albacete, cerrada, una granada, un pliego de pan y una cajetilla de tabaco a veinticinco céntimos. La actuación del juzgado. El juez señor Eguiluz, en unión de sus acompañantes, del arrendatario del cortijo y de los que habían presenciado la agresión, se dirigió al lugar donde había ocurrido el suceso. Ante el juez se reconstituyeron los hechos, trasladándose nuevamente al cortijo, donde se tomó declaración a todos los operarios. Terminadas las primeras diligencias, el juez ordenó que el cadáver fuera trasladado al depósito judicial del cementerio de la Salud, donde se le practicará la autopsia. Seguidamente el juez dió autorización al arrendador del cortijo para que antes de que se llevara el cadáver pudiera verlo la familia. La familia de la víctima. La familia de la víctima la componen su mujer Marcelina Fernández, la que nos dijo que llevaba de casada unos cinco años y que su marido llevaba trabajando en aquel cortijo muy poco tiempo; María Toledano Blancar, madre del muerto, y sus hijos Teresa Salazar Toledano y Rafael Galán Lastra. Según nos manifestaron, a ellas únicamente les dijo el propio que fue a visitarles al pueblo, que su pariente había sido herido sin importancia. Escena desgarradora. No es posible describir el cuadro de dolor que se presentó a nuestra vista cuando penetraron en la habitación donde estaba la víctima aquellas mujeres, que lloraban amargamente sin consuelo. El estado de ánimo de la mujer de Francisco hacía temer que iba a suicidarse, según desvanecimiento; por mucho que tanto los operarios como nosotros, bajamos para retirarla del lado de la infuortunado esposo, no fue posible evitarlo. Tanto ella como los demás de la familia estaban abrazados al cadáver llorando sobre él amargamente. A costa de grandes esfuerzos, logramos que se retiraran, volviéndose a repetir la escena cuando se emprendió la marcha para trasladar el cadáver a Córdoba. Otros detalles. En el cortijo quedó hasta que fuera levantado el cadáver, el alguacil del juzgado, el cual recogió la vestimenta, cuerpo del delito para los efectos de justicia. El dueño de la finca y los operarios nos manifestaron que no se explicaban cómo había sucedido este hecho, pues el agresor apenas si conocía a la víctima, dado los pocos días que llevaba trabajando en el cortijo. A última hora nos enteramos de que el agresor es natural de Lurcan y que ha estado trabajando durante bastante tiempo en varios cortijos del término de Bonameji. Cereza de las cinco de la tarde emprendimos el regreso a Córdoba, a donde hemos llegado a las seis y media próximamente después de una caminata de veinte kilómetros entre ida y vuelta al cortijo de «Los Libros». Agregamos al juez señor Eguiluz y al actuario señor Fonseca las facilidades que nos dieron para completar nuestros datos al objeto de informar debidamente al público.

TRIBUNALES

Juicios orales. Día 29.—Sección primera. Causa seguida en el juzgado de Córdoba, por usurpación de rentas, contra Juan Schwartz. Será que el abogado don Arturo Molina, y procurador el señor García Varo. Causa procedente de Córdoba, contra Amador Pino Ariza por hurto. Defienderá a la procesada el señor Castañón, y la representará el procurador señor Guerrero.

HACIENDA

Pago. Satisfacción hecha en el día de hoy: Don Julio Dávila, don Manuel Blanco, don Manuel Carreño, don Miguel Cuello, don Francisco Fernández, don Rafael González, don Santos Serrano, don Antonio Noguera, don Francisco Martínez, don José Santonja, don Domingo Esparza, don Francisco Torralba, don Pedro Fernández, señores Sánchez Hermanos, señor depositario pagador y señor presidente de la junta de Promoción a la infancia.

DE SOCIEDAD

Notas varias. Ha dado a luz un niño las distinguidas señoras Pilar Chinchilla Alonso, esposa de nuestro querido amigo el reputado médico doctor Ruiz Maya. Se encuentra en Melilla la distinguida señorita Angélica Romero de Torres, acompañada de su hermano don Fernando, alcalde de la Aduana de Málaga. En la iglesia parroquial del Salvador ha recibido las aguas bautismales el niño dado a luz recientemente por la señora doña Concepción Sánchez Torres, esposa de nuestro querido amigo el letrado consultor del Ayuntamiento y secretario especial de la alcaldía, don Alfonso de Torres Márquez. Al recién nacido se le impuso el nombre de Alfonso Miguel, actuando de padrinos en la ceremonia el propietario don Miguel Sánchez Ocaña y la distinguida señora doña Gloria Sánchez Torres de Vigier. Los numerosos invitados a la ceremonia marcharon después al domicilio de los señores de Torres, donde se les obsequió espléndidamente.

A nuestros suscriptores

Regamos con gran encarecimiento a nuestros suscriptores de dentro y fuera de la capital, nos comuniquen cualquier deficiencia que concierne en el reparto, correo y venta de nuestros ejemplares, para corregirla inmediatamente.

Información telefónica

Madrid

Madrid 28, 15:30 a 17:50 h.

De política

Para llega a Palacio. En Gomara se lucha hoy

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

El ministro de Marina de viaje

Esta tarde en el rápido de Galicia se le para Vigo y el Ferrol, el marqués de la Cortina, ministro de Marina.

Huelga de chóferos

Los chóferos de la parada del Callao se han declarado en huelga por no acatar las órdenes del director general de Seguridad respecto a la forma de llevar a cabo los servicios.

Una protesta de los estudiantes al ministro de la Guerra

Los estudiantes de farmacia han visitado al ministro de la Guerra señor Cierva, para protestar de que no sean aplicados iguales beneficios a los estudiantes de farmacia, como está mandado para los médicos y veterinarios.

Los estudiantes están dispuestos, de no corregirse este abuso, a declarar la huelga en unión de todos los estudiantes de las demás facultades.

¿Qué pasa en Méjico? Las propiedades de los españoles confiscadas. Pidiendo la protección del Gobierno

Esta mañana, cuando los periodistas estuvieron en la Presidencia, allí se mostraron un cablegrama recibido de la Federación Agraria de Méjico, en el que se pide la protección del Gobierno español en favor de nuestros compatriotas que a diario se ven atropellados en sus derechos y despojados de sus propiedades por parte del gobierno mejicano, sin que hasta la fecha nada se ha hecho por nuestro embajador para amparar los intereses españoles.

En los pasillos del Senado

En los pasillos del Senado una comisión de señoras de la Cruzada española, ha hecho entrega al Gobierno de un mensaje pidiendo que a las mujeres se les reconozca iguales derechos que a los hombres.

El senador Ubierna presentará una ponencia acerca de este asunto.

Las Cortes SENADO

(Sesión del día 28 de Octubre)

A las cuatro da comienzo la sesión en esta Cámara.

Presidente Sánchez de Toca y en el banco azul está el ministro de Fomento.

El señor Echevarría continúa su discurso de ayer, insistiendo en los mismos puntos de vista que tenía dichos.

Le contesta el ministro de Fomento, diciendo que los momentos difíciles por que se atraviesa en todos los países se tiende a la nacionalización de todas las industrias nacionales.

Pasadas las horas de ruegos y preguntas, el Senado se reúne en secciones. (Continúa la sesión.)

CONGRESO

(Sesión del día 28 de Octubre)

En los pasillos

Antes de comenzar la sesión algunos grupos de diputados comentaban el discurso de Prieto de ayer, diciendo que no estuvo el diputado socialista todo lo acertado de otras veces, porque si bien en ocasiones llegó a interesar a la Cámara, en otros pasajes no fué oído con atención.

Según los comentaristas, los más valientes discursos han sido los de Lazaga, Solano y Martínez Campas.

Esperase que cuando hablan Melquíades, Lerroux y algún otro diputado, el debate adquiere mayor intensidad, y tal vez origine algunas sorpresas.

El ministro de la Gobernación rectifica

Dice que no puede añadir palabra alguna a lo que ya tiene dicho respecto a la legalidad del partido comunista, y se atiene a la declaración del señor Maura.

Barcia insiste de nuevo en sus manifestaciones, rechazando el expuesto por el señor Maura, porque evidentemente nos encontramos en que al partido republicano y socialista tampoco puede reconocerse la validez, porque su labor va contra el régimen.

Interviene Adalberto Prieto en nombre de la minoría socialista, diciendo que es intorelable que se niegue la legalidad a un partido que debía ya estar autorizado, porque hoy constituye una fuerza política numerosa y quiere vivir dentro de las leyes actuales, aunque su conducta e idealismo le separan un abismo del régimen.

Si negáis la legalidad al partido comunista, entonces a los socialistas que no nos separa del comunismo otra cosa que los procedimientos, pero que en ideas estamos de común acuerdo, nosotros tampoco estamos dentro de la legalidad, ni podemos constituir un partido político.

Es necesario que desechéis esa teoría tan peregrina que sostenéis en esos bancos y acaben tantas injusticias.

Se levanta el señor Maura, y le contesta: Las circunstancias tan anormales porque, desde hace bastante tiempo, venimos atravesando, obligan al Gobierno a no poder autorizar la legalidad de un partido que no es político y si revolucionario, en el más amplio sentido de la palabra.

Tenemos que asegurar el orden, porque esa es nuestra misión, y tenemos también que defender a la sociedad de los ataques del comunismo, que había llegado a un régimen escandaloso, atropellando atribuciones y derechos que ni aun el Gobierno posee.

Prieto rectifica, insistiendo en sus manifestaciones y abogando por que el comunista sea un partido legalmente constituido.

Interviene Nauqués. Dice que es escandaloso lo que ocurre en Barcelona y en la zona catalana, donde se detiene a diestro y siniestro a cualquier ciudadano, muchos de ellos que al siquiera son pacíficos, por lo más leve sospecha de cualquier policía o de la delación anónima de algún enemigo del acusado.

Es intolerable que en un país que se precia de civilizado estén las cárceles abarrotadas de presos gubernativos, a los que ni siquiera se les toma declaración y permanecen meses y meses sin saber por qué están detenidos.

que obedecía la salida del señor Cierva

tan precipitadamente y su conferencia con el señor Maura que éste le estaba prestando tanta atención.

El señor Franco Rodríguez nos dice: El ministro de la Guerra salió para hacer entrega de una comunicación urgente de la guerra que se había recibido, en la cual se da cuenta de que en Gomara se ha llevado a cabo una importantísima operación de felices resultados para nuestras tropas.

Un periodista le preguntó: ¿Pero no sabe usted más, señor Franco?

Franco contestó: Hasta ahora no sé más que lo que les he dicho, y de nuevo entró en el salón de sesiones.

Lerroux habla del debate

El señor Lerroux, hablando con los periodistas, acerca de su intervención en el debate dijo: «Depende de muchos factores; yo ya dije mi parecer antes de abrir las Cortes y en el momento de intervenir lo escogí según los giros que tome el debate y en tiempo oportuno. A destiempo no me gusta hablar nunca.»

La guerra Las operaciones en Gomara. Un desembarco en la costa occidental. Un fongero muerto. El "Alfonso XIII" protege la operación

En el ministerio de Marina se nos ha facilitado esta tarde la siguiente nota oficial, y de la que se sigue que las operaciones en Gomara han dado comienzo felizmente.

La nota de Marina dice: «El jefe de escuadra participa que se ha llevado a cabo un desembarco en la costa occidental por tropas del «Bazán», lanchas «M 5» y tres botes, cuya feliz operación fué protegida por el acorazado «Alfonso XIII», que contribuyó al éxito del desembarco, distinguiéndose muy especialmente la lancha número 5. En esta operación resultó muerto un fongero del «Bazán».

A las tres de la tarde quedó por completo ultimada en todos sus detalles la operación, habiendo hecho huir al enemigo que durante algún tiempo hostilizó a las tropas.

La infanta María Luisa

Melilla 28.—Moy visitará Nador y Zeluá la infanta María Luisa, acompañada de su séquito.

En los Almacenes de San Antonio, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía (S. en C.) SE ALQUILAN DEPÓSITOS PARA ACEITES DE OLIVA

Para precio y condiciones, diríjanse a los citados señores, calle Angel de Saavedra, 13

Pide en nombre de la Justicia y del derecho hereditario, que estos casos no se repitan, y sean puestos en libertad todos los presos gubernativos que no estén sujetos a procedimiento judicial.

En un inciso pregunta el señor Cierva que amplie las licencias a los soldados enfermos y heridos de la campaña, para permanecer al lado de su familia.

Cuello y Cierva intervienen y contestan al orador.

Nauqués vuelve a insistir en su ruego de que se amplíen las licencias y se reglamenten, para evitar que se llegue al caso de que esto pueda constituir un comercio para el médico.

Cierva se levanta y muy energicamente increpa al orador diciendo: «Eso es una indignidad. Venga un nombre.»

Nauqués: No creo que estos casos aislados sucedan, yo tengo ninguno concreto al hombre, pero si poseo uno demasiado indigno y repugnante.

Cierva: Refiérase su señoría, señor Nauqués, no se puede acusar sin pruebas.

Nauqués: No se impusieron el señor Cierva, que voy a contestarle el suceso. Una familia que perdió a su hijo en Melilla, fué a la plaza para gestionar la entrega del cadáver y su embalsamamiento, y a esta familia, que había perdido un hijo en defensa del Patrio, se le pidió por este servicio diez mil pesetas.

Transcurridas las horas de ruegos y preguntas, pasó el Congreso a reunirse en secciones.

La comisión especial de ordenación bancaria, se reúne y acordará nombrar ponente.

Los rebeldes abandonan el Garab, refugiándose en Guerm

Melilla 28.—Por los prisioneros regresados a Monte Aritui se sabe que los rebeldes han abandonado el Garab, refugiándose en Guerm, al Norte de Africa, y desfiladeros de Yim Kizaa.

Los aviadores constantemente arrojan bombas, que hacen acertados blancos en el campo enemigo, Gavacantí y Losada en el zoco del Had.

Melilla 28.—Esta mañana estuvieron en el zoco del Had de Beni-Sicr los generales Cervantes y Losada, examinando todas las posiciones que han de ser objeto de los próximos avances.

Comienzan las operaciones en Gomara. Las columnas al mando de los generales Marzo y Castro Giróna. El "Alfonso XIII", el "Bonifaz" y el "Laya".

Otros detalles

Centa 28.—Esta mañana salieron las columnas al mando de los generales Marzo y Castro Giróna para dar comienzo a las operaciones en el territorio de Gomara.

La columna del general Marzo apoyará el flanco, mientras la de Castro Giróna ataca de frente al enemigo.

En Tiguira protegerán la operación el acorazado «Alfonso XIII» y los cañoneros «Bonifaz» y «Laya».

Dichas columnas van provistas de todo lo necesario para asegurar el éxito de las operaciones a realizar y las fuerzas tropas de todas las armas.

El desembarco realizado en la costa occidental contribuirá seguramente al mejor éxito de los combates.

Hasta ahora sólo se sabe que han empezado los combates, cuyos resultados se desconocen, aunque se anuncian triunfos de nuestras tropas.

Auxiliar de Intendencia, don Juan Espinosa

Del regimiento de Ingenieros, capitán don José Maroto, tenientes don Aurelio Martínez y don Antonio Alberto, alférez don Castiello Gil, sargento Manuel Maestre, cabos José Álvarez y Antonio González y soldados Juan Muñoz, Francisco García y Carlos Pons.

Del regimiento mixto de Artillería, capitán don Francisco Rubio.

Del regimiento de Alcantara, de caballería, teniente coronel Primo de Rivera y tenientes don Leandro Velasco y don Victoriano Pérez.

Incidente entre el consul español y unos moros

Tánger 28.—Cuando paseaba por la población el consul español observó que unos moros maltrataban a unos pequeños, con portos y dirigidos a ellos los amonestó y aquellos obedecieron en el acto, y al poco rato volvieron de nuevo los moros a maltratar a los pequeños y de nuevo fueron reprendidos, negándose a obedecer, alegando que eran protegidos de Francia y saliendo corriendo refugiándose en el café francés.

Dióse orden de detenerlos, lo que no pudieron llevar a cabo en el acto por oponerse los asistentes al café francés, que prorrumpieron en vivas a Francia y Abd-el-Krim.

Después fueron detenidos los moros desobedientes.

Macéne innumerables comentarios acerca de este incidente.

Las operaciones de Gomara, dirigidas por el Raisuni

Tetuán 28.—Por las confidencias de moros amigos, se ha sabido que el jefe rebelde Raisuni dirige personalmente las operaciones de Gomara y que el hermano de Abd-el-Krim va al frente de su harka, pero a las órdenes del Raisuni.

Las cañones que los rebeldes poseen en esta zona son de los que se apoderaron cuando la catástrofe de Annual y que han transportado desde la zona oriental con camellos.

Cuenta con una harka de más de cincuenta mil rebeldes de distintas cabilas, siendo la más principal la de Benturriaguel.

Las predicaciones que hacen por los zocos anuncian victorias fantásticas sobre las tropas españolas y prometen devolverles cuantas posiciones están hoy en poder de España.

De los combates que hay entablados aún no se nos ha comunicado nada de su resultado.

De Provincias

Cádiz

Huelga agrícola

Cádiz 28.—Comunican de Arcos de la Frontera, que se han declarado en huelga los obreros agrícolas, pidiendo aumento de jornal para la recolección del fruto de aceitunas.

El buque hospital "Alicante", llega con heridos y enfermos

Cádiz 28.—Llegó esta mañana el buque hospital «Alicante», conduciendo cuatrocientos treinta y nueve enfermos, entre ellos cuatro oficiales y treinta y ocho soldados heridos en las últimas operaciones de Tetuán.

Todos ingresaron en los hospitales de la Cruz Roja y de San Juan de Dios.

Los oficiales heridos son el capitán del Tercio don Pedro Jareño, el alférez don Antonio Sagundo, el teniente de Llerena don Manuel García y el teniente de Saboya don Pedro...

Los enfermos, en su mayoría, son de etnia..., paludismo y tuberculosis.

Cuenca

Un incendio destruye dos casas

Cuenca 28.—En el pueblo de Murrán un incendio destruyó dos edificios de escaso valor y que tenía asegurados su propietario.

Granada

Descubrimiento arqueológico notable de las épocas romanas y del cristianismo

Granada 28.—El ilustre arqueólogo don Juan Cabra, merced a sus constantes trabajos, ha descubierto a una enor-

me profundidad en el pueblo de Omba un baptisterio de la época romana y una capilla de la era del cristianismo.

Ambos hallazgos constituyen las más ricas joyas arqueológicas que se conocen, superando en valor a las de Mérida.

Santander Nueva huelga

Santander 28.—Se han declarado en huelga ciento cincuenta obreros de la mina «Basque de Entrabascas», por falta de materias primas para continuar la explotación de la misma.

Inundación y baja de la carne

Valencia 28.—De Gandía comunican que debido a las inundaciones por el temporal reinante, han quedado destruidas varias caseríos.

Los tableros de esta capital han bajado el precio de la carne, en virtud de las gestiones que para ello ha realizado el gobernador civil.

Vigo

Detencción del asesor, de Sidonio Páez.—Dimisión del ministro de Hacienda.—El nuevo embajador de Madrid.—Destitución del gobernador de Oporto.—Oficinas desahucadas

Vigo 28.—Al querer pasar la frontera fué detenido Julio Costa, autor del asesinato de Sidonio Páez.

Por noticias que aquí se reciben de Portugal, se sabe que el ministro de Hacienda ha dimitido.

Rumorase que de un momento a otro surgirá la crisis, formándose un gobierno de amplia concentración.

Ha sido nombrado embajador en Madrid el exministro Trinidad Coehlo.

También se conoce que el gobernador de Oporto ha sido destituido, nombrándose a Juan Deneus.

Igualmente han sido expulsados del ejército muchos oficiales de la Marina y de infantería, por haber protegido a los revoltosos y no haber evitado los asesinatos que en su presencia se cometieron.

Zaragoza

Detencción de un sindicalista

Zaragoza 28.—La policía detuvo al sindicalista Angel Enciso, que cotizaba cuetas para los sindicatos.

Se le ocuparon documentos que le comprometían y de gran interés.

Del Extranjero

Alemania, por la fuerza, acepta el reparto de la Alta Silesia

Berlin.—Al embajador francés le ha sido entregada una nota en la que el gobierno declara que acepta el reparto de la Alta Silesia, por las amenazas de la Esiente, sin que protesta alguna se entienda nunca que está conforme con tal decisión.

La cuestión de Irlanda, cuestión de Gabinete

Londres.—Mañana comenzará la discusión de la cuestión irlandesa, habiendo presentado George una proposición que hace cuestión de Gabinete su aprobación.

George a la conferencia del desarme

New York.—A la conferencia del desarme asistirá en persona George.

De la Intendencia monárquica en Hungría

Budapest.—Los monárquicos apresados por las autoridades han sido ciento sesenta de las más significativas personalidades de la milicia y de la política.

La huelga general ferroviaria

Chicago.—Se han roto las negociaciones de arreglo para evitar la huelga general de ferroviarios, que dará comienzo de un momento a otro.

PATATAS

sabrosas, blancas, de Granada, a real el kilo. Los 50 kilos con envase, 13 pesetas; los 100 kilos con envase, 25 pesetas, franco estación Córdoba y otras estaciones de la provincia, contra giro postal. No se hacen envíos a recom-

A. GOBERT San Marco, 89. — LINARES

LOCALES

Nos ha visitado el dueño de la casa número 13 duplicado de la plaza de Colón, para hacernos constar, a propósito de la denuncia que formuló uno de los inquilinos de la misma, que él terminó el contrato con el arrendatario de la finca a fines del mes de julio, por tener que realizar algunas obras, y desde aquella fecha, sin tener conocimiento de ello, venían aún los inquilinos ocupando las habitaciones sin abonar cantidad alguna al dueño.

Esta tarde ha pasado por esta capital con dirección a Marruecos, un tren que conduce efectos y material de guerra.

El próximo día 30, se verificará en el Colegio Franco Español de Nuestra Señora de Lourdes, un solemne festival con motivo de la repartición de premios a las alumnas.

Ha salido para Málaga y Melilla, en comisión de servicio, el suboficial de complemento del regimiento de Artillería de posición don Antonio Apiales Colinet.

Mañana, a las seis de la tarde, se reunirá en su local de la Plaza del Poro la Real Academia de Ciencias, para celebrar sesión ordinaria.

También se reunirá, a las cinco de la tarde, el Colegio Oficial de Veterinarios, en la Escuela oficial de Veterinaria.



Información telefónica

De Madrid

Madrid 29 (1'50 a 5 m.)

SENADO

(Sesión del día 28 de Octubre)

A las cuatro y cinco de la tarde ocupó la presidencia el señor Sánchez de Toca.

En el banco azul el ministro de Fomento.

El señor Azpeitia anuncia una interpección sobre el pago de derechos reales.

Urrutia anuncia otra sobre las industrias eléctricas que constituyen una riqueza nacional.

Pide que a este problema se le conceda la atención que merece.

El ministro de Fomento le contesta que el Gobierno ha tropezado con algunas dificultades, pero que ya tiene hecho un proyecto sobre nacionalización de industrias, pues precisa reformar la antigua ley.

Se hacen varios ruegos sin interés.

El doctor Pesada protesta de la forma en que se nombran los senadores por derecho propio.

El señor Sánchez Toca contesta que mientras esté en vigor la actual legislación obrará de acuerdo con el Gobierno.

El marqués de Pílaros, en nombre de los romanistas, protesta.

Acto seguido se nombran cuatro senadores, por derecho propio, a cuatro grades de España que lo tenían solicitado, y se levanta sesión.

CONGRESO

(Final de la sesión de ayer)

El señor Nogués continúa diciendo que si es preciso dará el nombre de los médicos que exigieron a la familia del soldado fallecido las diez mil pesetas.

El señor Cierva le contesta que hace unas horas tuvo conocimiento del hecho, y que acto seguido, ha pedido informes a Melilla, y en el caso de que se confirmen, impondrá el correctivo que merecen quienes así han procedido.

El ejército es el primer interesado en que se aclaren estas cosas y se castigue a los que de esa forma desprestigian al ejército.

El señor Crespo de Lara anuncia una interpección sobre intereses agrícolas.

Pregunta el ministro de Gracia y Justicia cuando se va a resolver la cuestión de los ferros gallegos.

El señor Franco Rodríguez le contesta que la cuestión de los ferros se resolverá cuando llegue su hora, toda vez que el proyecto ha sido ya presentado al Senado.

Seguidamente se entra en el orden del día.

El señor Cierva defiende la adquisición del buque albigé.

En cuanto a la forma en que ha de resolverse el problema marroquí, le contestará oportunamente al señor Prieto el jefe del Gobierno y el ministro de Estado.

Nosotros tenemos la misión de hacer en Marruecos todo aquello que exigen las circunstancias, pero desde luego bajo el punto de vista de una acción civilizadora.

El señor Prieto dice que no le han convencido las palabras del ministro de la Guerra sobre las gestiones que el Gobierno realiza para el rescate de prisioneros.

Yo sigo creyendo que se les ha sacrificado para que no se esclarezcan los hechos, y de esta manera eludir responsabilidades.

Insiste en que los meros recaudan diariamente en sus aduanas dos mil dólares. Se surten de armas gracias al contrabando, que ejercen con el mayor descaro.

El moro es un enemigo valiente y muy peligroso. Para combatirle no hacen falta más hombres, sino más elementos de combate.

Ahora todos están acudiendo a las Juntas de Defensa, para escucharse con ellas y eludir responsabilidades.

El actual ministro de la Guerra, que antes fué uno de los mayores partidarios de las Juntas, ahora se ha separado de ellas, pero debe andarse con mucho cuidado en su actuación para disolverlas.

Las Juntas contaron siempre con el apoyo de la opinión, porque se ocupaban de corregir los abusos que existían en el ejército. También tuvieron las simpatías de la opinión en otros muchos asuntos en que han intervenido. Fueron censuradas cuando obligaron a salir de Barcelona a un gobernador y al jefe superior de policía, pero esas arbitrariedades estaban protegidas en Palacio. (Grandes rumores.)

Cierva:—En Palacio, señor Prieto, no se amparan arbitrariedades.

En la Cámara se ha producido un enorme movimiento de impresión, extrayéndose todos los diputados de que el señor Sánchez Guerra, tan reglamentista, no llamara al orden al orador al lanzar esas acusaciones sobre Palacio.

El señor Prieto continúa censurando duramente a Cierva, a quien considera como un hombre funesto y peligroso para el ejército.

El señor Cierva:—Siento no haber podido ser más claro en la contestación que su señoría quería sobre los prisioneros, pero me es imposible decir más nada sobre el asunto.

El contrabando que hacen los moros es imposible evitarlo del todo, y precisamente hace unos días el Gobierno ha tomado medidas severísimas para evitarlo en lo posible.

Dice que ahora luchamos contra un enemigo que tiene cañones y ametralladoras, y que ha intentado hacer otra operación como la de Igueriben en Gomara.

Prieto:—¿Se puede saber qué ha pasado en Gomara?

Cierva:—Que se está luchando en Gomara, porque los moros habían cercado la posición, y las fuerzas que la guarnecían, en un brillante empuje, han logrado romper el cerco y rechazar al enemigo.

Prieto:—¿Y cuántas bajas nos ha costado?

Cierva:—Ni lo sé, ni podía decirlo en caso de saberlo. En ninguna nación durante la guerra se le ha pedido al Gobierno cuenta de las bajas sufridas en cada combate.

Al ocurrir el desastre no pudimos enviar un ejército convenientemente preparado, porque no le teníamos.

Ahora nos ocupamos en corregir esos defectos y dotar al ejército de todos los elementos.

En cuanto a lo de las Juntas de defensa, después que ha hablado el señor Prieto, bien clara se ve la maniobra que se intenta para colocar al Gobierno frente al ejército.

Para mí, las Juntas ni son buenas ni son malas. No tendré rozamientos con ellas mientras impere en sus funciones la justicia. Las comisiones informativas me han hecho varias peticiones justas, que yo he atendido. Si llegaran a imponerse en alguna ocasión, las disolvería en un acto.

Dice que el jefe militar señor Carbó, a quien se ha referido el señor Prieto diciendo que dimitió porque no quiso fallar un asunto en favor de un caique ciervista, presentó su dimisión porque después del incidente, que no es el que ha referido el señor Prieto, se creyó desautorizado.

El señor Prieto acepta las explicaciones sobre el caso Carbó. Añade que la pensión que se concedió a la familia de Abd-el Krim por la muerte de su padre, aún se sigue pagando.

Dice que las Juntas consultivas no son legales porque no tienen aprobados sus reglamentos.

El señor Cierva: Están todos aprobados.

El vizconde de Eza: Bueno, casi todos. El señor Prieto protesta de la forma en que se han concedido algunas recompensas.

El vizconde de Eza dice que falta por aprobar el reglamento de la Junta de Infantería.

El señor Buniel comienza su discurso diciendo que los principales responsables de la catástrofe de Annual han sido los políticos con sus constantes equivocaciones.

Elogia la personalidad del difunto general Fernández Silvestre. Agrega que es partidario del duro castigo, pero sin crueldades.

Se suspende el debate, quedando el orador en el uso de la palabra hasta el miércoles.

Acto seguido se levanta la sesión.

En los pasillos

Los comentarios políticos

En los pasillos del Congreso, después de la sesión, hubo escasa animación.

El señor Maura decía que mañana no se celebrará Consejo de ministros, por la ausencia del de Marina. En su defecto se celebrará el próximo martes.

Los comentarios giraban todos sobre las incidencias de los debates sobre Marruecos y los incidentes entre Cierva y Prieto.

Las operaciones en Gomara

El señor Cierva, en un grupo de periodistas, decía esta noche en el Congreso que esta tarde había estado en un buque en Cuatro Vientos y desde allí marchó al ministerio para recoger más noticias sobre las operaciones en África.

En Gomara las operaciones se han comenzado con gran éxito, logrando nuestras tropas romper el cerco de los moros y castigarlos duramente.

Ya se han concentrado allí importantes elementos adiestrados en la guerra, por haber luchado en la zona de Melilla durante los primeros meses de campaña.

Dijo que algunas fotografías que publica la prensa de esta mañana, ponían de manifiesto la crueldad de los moros con nuestros soldados durante el desastre.

Ante ese espectáculo de salvajismo, hablar de derechos y crueldades con el enemigo, es causar la hilaridad en la opinión pública.

Estoy dedicado exclusivamente a enviar a Marruecos grandes cantidades de material sanitario, pues no quiero que el soldado carezca de nada.

Ya se han enviado grandes cantidades de quinina y específicos para evitar el paludismo.

La comisión del Banco

Se reunió la comisión especial que ha de informar en el proyecto de ordenación bancaria. Presidió Rodés, asesorado de secretario Serrano Jover y de suplente, Leonardo Rodríguez; de colaborador, Alvarez Valdés, y de ponente, Arrua.

Se celebrará otra sesión el día 4 de Noviembre.

El señor Cambó explicó a la comisión el alcance de su proyecto, y les prometió enviarles un libro suyo que trata de esta materia.

La conducta del infante don Alfonso

«La Correspondencia de España» publica una carta fechada en Zelúan y firmada por el coronel del regimiento de la Princesa, a donde pertenece el infante don Alfonso, en la cual niega las afirmaciones hechas por Prieto en el Congreso de que el infante estuviese emboscado en Melilla durante las operaciones.

El infante tomó parte en los combates más encarnizados, no abandonando su puesto ni un solo momento.

También publica otra carta de un capitán de artillería desmintiendo las manifestaciones del marqués de la Viesca de que, habiéndose perdido en el desastre cien cañones, no hubiese ningún oficial de artillería prisionero.

Reunión de diputados cerealistas

Convocados por el señor Gasele se reunieron esta tarde en una de las sesiones del Congreso los diputados cerealistas, acordando pedir al Gobierno urgentes medidas que eviten la ruina que a estas horas se cierne sobre los productores.

El Congreso de los hermanos de la Orden de San Francisco

Esta mañana se celebró la primera sesión del Congreso de hermanos de la Orden de San Francisco.

El Congreso se celebró en San Francisco el Grande, asistiendo los Reyes, numerosas damas y todos los hermanos de la Orden, entre ellos muchos de provincias.

Los Reyes fueron recibidos por el arzobispo de Burgos, cardenal Almaraz y varios obispos.

El día de Toledo desarrolló el tema «La influencia de la Orden Franciscana en España».

Terminó el acto con la bendición a todos los presentes por el arzobispo de Toledo.

Fallecimiento sentido

Participan de Melilla que en la noche de ayer falleció en el hospital de aquella plaza el teniente coronel del regimiento de infantería de la Corona don Eduardo Larrea.

Crimen por cuestiones de juego

Comunica el gobernador de Cáceres que en un pueblo de aquella provincia se encontraban jugando a las cartas en una taberna, varios individuos, entre los cuales se promovió discusión acerca del juego, resultando muerto de una puñalada uno de los jugadores.

Hoy no habrá Consejo

El señor Maura participó a los periodistas que hoy no habrá Consejo, dedicándose los ministros a estudiar cuestiones de sus respectivos departamentos.

Incendio en un hospital

Anoche se promovió un incendio de alguna importancia en el hospital de San José y Santa Adela, de esta capital, donde se encuentran hospitalizados soldados procedentes de África.

R. I. P. A. EL SEÑOR D. JOSÉ MARQUEZ Y MARQUEZ Sargento de la Guardia civil retirado. Ha fallecido a las diez de la noche última, a los 62 años de edad.

SAN RAFAEL Almacén de carbones y otros productos minerales. Existencias: Grasos, semi-grasos, antracitas, cok, carburo, gasolina, grasas y aceites lubricantes para toda clase de maquinarias y especiales para automóviles.

TEJADA Y GARCIA Coloniales por mayor. Almacenes y Escritorio: Avenida Cervantes, 24.—Córdoba.

COMPANIA COMERCIAL IBERICA Avenida del Conde de Peñalver, núm. 24.—MADRID PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES.

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada. Ventas por mayor y menor. Carmen Torres, Viuda de Viguera Madrid. Plaza de San Nicolás, 16.—CÓRDOBA.

Gran Establecimiento de Tejidos y Novedades de José Carrillo Pérez. Temporada de Otoño e Invierno de 1921. Géneros para Señoras. Géneros para Caballeros.

La guerra Parte oficial de la noche. Según participa el alto comisario en el parte de la noche, en Melilla no ha ocurrido novedad.

Mariscos Gran Mercado de Mariscos. Abierto en el Marmol de Bañuelos. Langostas, langostinos, gambas, cigalas, percebes, ostras del Cantábrico, bogavantes y cangrejos. Mojama clase extra.

AUTOMOVILES MERCEDES, 16/45 y 20/60 HP., sin válvulas, con toda la perfección de aluminio, y LIBERTY, 20/60 HP., seis cilindros, 1900 cc. y 1700 cc.

Estómago - intestino Hígado Especialistas: BERNAL BLANCAFORN. Consultas de 1 a 3. MARQUES DE BORN, 1.—Esquina Condor.

ALMACEN DE CAMAS METALICAS Y COLCHONES SOMMIERS. Camas de Madera y Metal. Alfonso Redonda. Duque de Hornachuelos, 7.—CÓRDOBA.

ENRIQUE TORRES PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HERRONEN ARMADO. Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7, 4.º.—CÓRDOBA.

Roses, Gómez y C.º ALMACÉN DE HIERROS. Grandes existencias del más acreditado cemento marca ASEA. Avenida de Canalejas, 4.—Córdoba.

COCINAR SIN FUEGO y tener líquidos calientes a todas horas sin gasto de combustible, se consigue con SERRIN DE CORCHO especialmente preparado. José P. DE GRADA. San Rafael, 8.—Córdoba.

Meritoria para oficina, con sueldo, se necesita.—Razón, Barreros, 9, de diez y media a una y de cinco a nueve.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

Hasta cinco líneas, 50 céntimos de peseta cada inserción

Garage «La Mezquita». Automóviles de alquiler.—Cardenal González, 113.—Teléfono 120, Córdoba.—Accesorios para automóviles. Venta de dos coches, uno Hispano y otro Renault, nuevos.—Neumáticos Pils.

Se arrienda amplio local frente a los muelles del ferrocarril, en los que fueron almacenes de maderas de San Rafael, donde darán razón. «La Favorita». Gran casa de huéspedes de Tomás Sanjaona, Concepción, 16 (esquina a Gian Capitán), Córdoba. Se venden sillas de enea.—Razón, Cine Ramirez. Venta.—Se hace de dos castañares en la finca de Melgarejo, de este término.—Para tratar, con Victoriano Martín, calle de Luciano, números 28 y 50.

Médicos.—Los preparados antialcohólicos Lavid, son los únicos que curan la dispanonía y el alcoholismo agudo.—De venta, Farmacia de don Angel Avilés, Claudio Marcelo, 8, Córdoba. Se vende una caja de caudales antigua y obras varias cosas antiguas.—Razón, Leiva Aguilár, núm. 4. Cerámica artística, trabajos especiales, Alfonso XIII, 45. Botona.—Se necesita. García Lovera, número 6. Molduras de ladrillos, cortado y tallado. Alfonso XIII, 45. Cintas para máquinas de escribir, desde cuatro pesetas cincuenta céntimos.—Razón, José Mariano, viante de Guillermo Triunfo. Aguilár, 50, Córdoba. Anuncio.—Piso en Málaga, buenas condiciones, se cedera por piso o casa en Córdoba, por motivo de traslado, a persona que iguales circunstancias.—Darán razón, en el Banco Matritense, Victoriano Rivera, 7, Córdoba. Meritoria para oficina, con sueldo, se necesita.—Razón, Barreros, 9, de diez y media a una y de cinco a nueve. Almoneda.—De espejo grande, butaca, máquina de coser, media docena de sillas de comedor, cama de madera estilo inglés y otras cosas, en la noche, locación de señora y de caballero, lámpara para gas y aparato de luz eléctrica.—Munoz Capilla, 6. Todos se parán y miran en la Cañuta de Luján los mil dibujos de infierno de las gorras novedad.